

# Lunes 15 de octubre de 2018

**El Financiero Hogares pierden 16% de su ingreso por sobreprecios**

**DIANA NAVA** Los hogares mexicanos pierden en promedio el 15.7 por ciento de sus ingresos, es decir, cerca de 16 de cada 100 pesos, como consecuencia del poder de mercado que ostentan algunas empresas en productos y servicios comunes, como medicamentos, transporte aéreo, alimentos lácteos, huevo y carne de res. Los mexicanos más pobres, según el estudio 'Poder de Mercado y Bienestar Social', de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), son los más afectados por los sobreprecios provocados por la no competencia, pues disminuyen en casi 31 por ciento su ingreso promedio. Esta última cifra es 4.42 veces más de lo que pierden las familias con ingresos más elevados. Esta alta concentración en algunos sectores, afirma la Cofece en el estudio, trae como consecuencia la acentuación de desigualdad en el país. La Comisión analizó el gasto en 12 sectores y productos: tortilla de maíz, pan, pollo y huevo, carne de res, carnes procesadas, lácteos, frutas, verduras, bebidas no alcohólicas, medicamentos, transporte foráneo de pasajeros y materiales de construcción. Las familias destinan en promedio cerca de dos tercios de su gasto a estas categorías y las de menor ingreso hasta 75 por ciento. P.C. Cofece, pobreza, poder adquisitivo, ingresos México buscará exclusión de aranceles: Guajardo

**DANIEL BLANCO** Ante el anuncio de Canadá sobre la imposición de nuevos aranceles a dos productos siderúrgicos mexicanos, el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, dijo que antes de responder con gravámenes a las importaciones del país norteamericano, México buscará la exclusión de dicha salvaguarda. "El tema de respuesta no necesariamente es 'retaliar', como es una salvaguarda tenemos que analizar cómo vamos, primero tenemos que platicar con los canadienses para tratar de hacer nuestro mejor esfuerzo para ser excluidos", dijo Guajardo al ser entrevistado después de una reunión con el Consejo Coordinador Empresarial. De acuerdo con el funcionario, la decisión que tomó Canadá estaría afectando la integración del sector acerero de la región. "Mandé un mensaje a mis homólogos canadienses en este tema, creemos que estamos afectando la integración de la industria acerera de América del Norte. De las exportaciones de siete productos (a los que afectó la salvaguarda) a nosotros nos incluyeron en dos, que es tubo para el sector energía y alambro nuestras exportaciones a Canadá representan el 20 por ciento de lo que exportamos al resto del mundo... son 200 millones de dólares", expuso. P.C. Canadá, aranceles, economía mundial Las 5 empresas con los reportes más prometedores para el 3T18

**JESUS UGARTE** Este lunes Alfa y sus subsidiarias Alpek, Nematik y Axtel anunciarán sus resultados del trimestre julio-septiembre de 2018. Se trata de los primeros reportes de las emisoras que integran la muestra del Índice de Precios y Cotizaciones de la BMV (S&P/BMV IPC). El sondeo de El Financiero con los estimados de 8 intermediarias bursátiles -incluidas Citibanamex, Intercam, GBM, Monex, Actinver, Banorte y CI Banco-, muestra que los corporativos que forman parte del indicador líder de la BMV -sin incluir los grupos financieros-, tendrán crecimientos de 9.3 por ciento en ingresos, 11.3 por ciento en flujo operativo (EBITDA) y 37.9 por ciento en utilidad neta, respecto al tercer cuarto del año pasado. Al incorporar los grupos financieros -incluida la utilidad de operación en éstos-, se tendrán alzas de 9.6, 12.5 y 33.0 por ciento, respectivamente. Los expertos explicaron que en general, los reportes se beneficiarán de una base de comparación baja -dado que en el tercer trimestre de 2017 fueron afectados por los sismos en México-, la actividad de fusiones y adquisiciones, la solidez de la economía de Estados Unidos y la recuperación del peso frente al dólar (que beneficia a las empresas con costos y deuda en la divisa verde peso afecta a las exportadoras o con operaciones en monedas duras). P.C. sector empresarial, bolsa de valores Reforma Sube crudo por tensión entre EU y Arabia

**EFE Londres, Inglaterra (15 octubre 2018).**- El precio del petróleo intermedio de Texas (WTI) subió hoy un 0.6 por ciento y cerró en 71.78 dólares el barril, en medio de las tensiones geopolíticas que atraviesan Estados Unidos y Arabia Saudita por la desaparición del periodista Jamal Khashoggi. En la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex), los contratos futuros del WTI para entrega en noviembre sumaron 44 centavos respecto a la sesión anterior. P.C. petróleo, precios, economía mundial Dispara EU déficit presupuestal en 2018

**Reuters Washington DC, Estados Unidos (15 octubre 2018).**- El Gobierno de Estados Unidos cerró el año fiscal 2018 con un déficit de 779 mil millones de dólares, porque los recortes de impuestos golpearon los ingresos y tuvo que pagar más para cumplir con una deuda soberana que aumenta, según datos publicados este lunes por el Departamento del Tesoro. El déficit para el año fiscal, o los 12 meses hasta septiembre, fue el mayor desde el 2012. El dato también mostró un superávit presupuestario en septiembre de 119 mil millones de dólares, que fue mayor al esperado y un récord para el mes. Un funcionario de alto rango del Tesoro aseguró que el superávit mensual era menor al ser ajustado por efecto calendario. P.C. Estados Unidos, finanzas públicas, déficit Caen 41% flujos de IED en el semestre

**EFE Ginebra, Suiza (15 octubre 2018).**- Los flujos mundiales de Inversión Extranjera Directa (IED) cayeron 41 por ciento en el primer semestre de 2018 para situarse en 470 mil millones de dólares, según el recuento elaborado por la Conferencia de Naciones Unidas para el Comercio y el Desarrollo (UNCTAD). En el mismo periodo de 2017, la IED se situó en 794 mil millones de dólares. Según explica hoy la UNCTAD en un comunicado, la caída se debe especialmente a "repatriaciones realizadas por las sedes centrales de compañías estadounidenses de ingresos acumulados en el exterior por sus subsidiarias tras reformas fiscales en Estados Unidos". P.C. UNCTAD, inversión extranjera directa Plantea Consar elevar aportaciones

**NEGOCIOS / Staff Cd. de México (15 octubre 2018).**- La redistribución de los subsidios a trabajadores de menores ingresos, la integración de los pilares contributivo y no contributivo y el incremento gradual de las aportaciones obligatorias a la cuenta individual de pensión mejorarían el retiro de los mexicanos, señaló la Consar. En su 14 documento de trabajo, la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) explicó que la pensión que recibirán los trabajadores como proporción de su último salario, conocida como tasa de reemplazo, podría elevarse a través de estos tres aspectos. Según la OCDE, la tasa de reemplazo para los mexicanos será ligeramente superior a 25 por ciento, la

más baja después de Reino Unido. P.C. Consar, pensiones, seguridad social Sube ahorro al final de la vida laboral Jessika Becerra Cd. de México (15 octubre 2018).- En México, los trabajadores ahorran voluntariamente para su pensión al final de su etapa laboral, según indicadores de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). Aunque el organismo ha abierto distintos canales que facilitan el depósito en la cuenta de Afore, los que ahorran más son quienes están cercanos a retirarse, ya que, del monto total de ahorro voluntario, más de 30 por ciento corresponde a personas de más de 65 años. P.C. Consar, ahorro El Economista Poca participación de la mujer en el sector de las telecomunicaciones Claudia Juárez Escalona En México, en el sector de telecomunicaciones hay apenas 23% de participación de mujeres; únicamente 4.6% de las concesiones en telecomunicaciones y radiodifusión pertenecen a mujeres, por ello el país requiere una política de inclusión explícita. Conectadas MX busca que el gobierno distribuya de manera razonable la representación de las mujeres en diferentes sectores y especialidades. Según lo dicho por el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, de 17 secretarías, ocho estarán a cargo de mujeres. En el plano internacional, en Canadá, de 29 ministros, 15 son mujeres; en Francia, de 17 ministros, ocho son mujeres. Conectadas MX, red de mujeres por igualdad en telecomunicaciones, busca impulsar el desarrollo profesional de las mujeres en las áreas de las tecnologías de la información, comunicaciones y telecomunicaciones P.C. telecomunicaciones, mujeres, género, empleo Canadá exenta a Estados Unidos de aranceles al acero Roberto Morales Y Lilia González Canadá exentó a Estados Unidos, Chile e Israel de la salvaguarda a sus importaciones de productos de acero que anunció el jueves. México, sin embargo, no recibió una exención total, por lo que Rogelio Garza, subsecretario de Industria y Comercio de la Secretaría de Economía, dijo que se tratará de demostrar, durante el periodo de la medida preliminar, que las exportaciones de México no dañan al mercado canadiense. P.C. Canadá, Estados Unidos, acero, aranceles Creció 12.8% en 2017 la productividad laboral en el sector primario: Sagarpa Notimex En 2017 se logró que la productividad laboral fuera del 12.8% en el sector primario, en comparación con la observada en 2012, informó la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Esto significa más producción y mejores ingresos para los productores del campo agrícola, como resultado de la nueva visión en las políticas públicas dirigidas a ese sector, apuntó la dependencia en un comunicado. Bajo esta premisa de política incluyente y la transición de subsidios por incentivos productivos, indicó que se estableció una estrategia de atención a los pequeños productores del sector rural con apoyos directos a la población y a sus actividades agropecuarias y pesqueras. P.C. Sagarpa, sector primario, productividad Reforma fiscal de EU no impactó en México: González Anaya Luis Miguel González | Yolanda Morales Después de 10 meses de la entrada en vigor de la reforma fiscal en Estados Unidos, no hemos visto movimientos de capital, ni cambios de domicilio de empresas hacia Estados Unidos por razones fiscales, dice José Antonio González Anaya, secretario de Hacienda. &ldquo;Esto no quiere decir que no tengamos que hacer nada, debemos mantener la atención en cuestiones de competitividad tributaria, pero es bueno que no haya pasado nada. Se pueden tomar las decisiones con calma (...) Por lo pronto, también quiere decir que los tratados de doble tributación entre los gobiernos de México y Estados Unidos funcionan&rdquo;. P.C. SHCP, Estados Unidos, reforma fiscal México, de los países con menor gasto público de América Latina: FMI La República / Colombia Según el Fondo Monetario Internacional (FMI), las proyecciones fiscales de una nación se basan en presupuestos anunciados oficialmente, además de que suelen referirse al Gobierno general. Dichos estimados también incluyen el gasto público de una nación, que lo mide según el porcentaje que abarca del PIB (Producto Interno Bruto). De acuerdo con ello, México está entre los países de América Latina con el menor gasto público, y en el 2019 destinará 24.2% del PIB, gasto menor a las proyecciones del periodo del 2018, en el que el monto será de 24.7 puntos del PIB. En cuanto al grupo de países de la Alianza del Pacífico, Colombia es el país con el mayor gasto público, pues este rubro abarcará 28.4% del PIB para finales de este año, según los cálculos del FMI. El gasto público de Chile le sigue al de Colombia con 25.1% del PIB para este año, mientras que México y Perú arrojan proyecciones de 24.7% y 21.8%. Para 2019 se mantiene el mismo orden con cifras similares, donde Colombia seguiría liderando con un gasto público que ocuparía 28.3% del PIB. Le siguen Chile, México y Perú con 25.2%, 24.2% y 22% respectivamente. P.C. FMI, América Latina, gasto público, crecimiento económico Fintech, hoy entre las favoritas de los inversionistas. expertos Edgar Juárez El sector de las fintech se encuentra hoy entre los favoritos de los inversionistas, dado el crecimiento y los resultados que están teniendo, considera Sergio Zúñiga, director para América Latina de Village Capital, firma global que selecciona, entrena e invierte en emprendedores de este tipo. &ldquo;Hemos visto diferentes estudios en los que cuando se le pregunta al inversionista cuál es en este momento el mayor sector o dónde hay más interés responde: fintech. Eso habla muy bien de lo que está sucediendo con estas empresas&rdquo;, señala. Una prueba de esto fue el Fintech Latam 2018, desarrollado en días pasados en la Ciudad de México, en el que concursaron 11 fintech de cinco países diferentes de América Latina y en el que participaron fondos como BlackRock, Citibanamex y la propia Village Capital con sede en Washington. P.C. Ley Fintech, sistema financiero La Jornada Hoy comienza la concesión masiva de agua a particulares Angélica Enciso L. Ciudad de México. A partir de este lunes, mediante el sistema Conagua@ Digital, los particulares podrán solicitar concesiones y asignaciones de aguas nacionales superficiales, subterráneas, permisos de ocupación de terrenos federales administrados por la Comisión Nacional del Agua (Conagua), permisos de descarga de aguas residuales y transmisión de derechos de título, entre otros trámites. La coordinadora Agua para Todos indicó que el proceso no contará con mecanismos para garantizar el derecho humano al agua de los pueblos originarios ni tampoco asegura los volúmenes requeridos por el medio ambiente ni la no afectación a terceros. P.C. Conagua, recursos naturales, agua Debe aprobarse en este periodo reforma contra privatización del agua: Batres Andrea Becerril Una de las reformas que debe ser aprobada antes de que concluya el periodo de sesiones es la que prohíbe expresamente la privatización del agua, a fin de garantizar el derecho constitucional de los mexicanos al abasto oportuno del líquido, resaltó el presidente del Senado, Martí Batres. El legislador por Morena comentó que es un tema coyuntural, dada la intención del presidente Enrique Peña Nieto de otorgar concesiones para la explotación del agua antes de concluir su mandato, y si bien éstas

pueden ser revocadas por Andrés Manuel López Obrador en cuanto asuma el gobierno, es importante que se establezca en la ley la prohibición expresa de entregar los recursos hidráulicos del país a particulares. P.C. recursos naturales, agua, privatización Dólar inicia la semana en 18.60 pesos en AICM Notimex Ciudad de México. El dólar estadounidense inicia la semana a la venta en un promedio de 18.60 pesos y se compra en 17.55 pesos en casas de cambio del Aeropuerto Internacional "Benito Juárez" de la Ciudad de México (AICM). La divisa verde se negocia en esos centros cambiarios en un máximo de 19.10 pesos y se adquiere en un mínimo de 17.50 pesos. P.C. tipo de cambio Coparmex pide aumento paulatino a salarios mínimos Jesús Estrada, corresponsal Chihuahua, Chih. Gustavo de Hoyos Walther, presidente nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), participó en la Convención Nacional de la Asociación Nacional de Abogados de Empresa (Anade) que se realizó este fin de semana en la ciudad de Chihuahua, donde respaldó aumentar el salario mínimo de forma paulatina, hasta asegurar que supere la línea de bienestar al finalizar el sexenio y con un incremento a 102 pesos para el próximo año. Aceptó que los niveles salariales de México se ubican en Latinoamérica sólo por encima de Nicaragua y Venezuela, "pero el reto es de manera ordenada ir en una ruta para que las remuneraciones y el salario mínimo se ubiquen en una línea de bienestar familiar"; P.C. Coparmex, salarios México, gran ejemplo de regulación Fintech: G24 Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. Un reporte del Grupo Ministerial de países en desarrollo G24 indicó que México es un buen ejemplo de regulación Fintech, lo cual debe ser tomado en cuenta por otros países. En un informe semanal, la secretaria de Hacienda y Crédito Público dijo que ese documento señala que la regulación secundaria de la Ley Fintech, publicada en el Diario Oficial el 10 de septiembre, cuenta con un balance que protege a los consumidores, tanto en el terreno de la supervisión como en los requisitos de autorización para otorgar servicios financieros. Indicó que México aparece en el segundo lugar en América Latina, superado por Brasil, con alrededor de 300 emprendimientos Fintech, con un nivel diverso de desarrollo para cada negocio. Las autoridades regulatorias mexicanas pusieron "especial énfasis" en establecer disposiciones legales para generar un crecimiento ordenado en este tipo de servicios encaminados a la inclusión financiera, tanto en la Ley promulgada el 9 de marzo del 2018, como en la regulación secundaria publicada en septiembre, dijo la dependencia federal. P.C. G24, Ley Fintech, sistema financiero, SHCP Aumentos salariales, por arriba de índices alcanzados en 2017 la Redacción Ciudad de México. Una inflación mayor a la esperada por las autoridades, impulsada principalmente por el alza del precio de los combustibles, mantiene la presión en las negociaciones de los salarios contractuales, que en los primeros nueve meses del año se han saldado con aumentos por arriba de los niveles de 2017, de acuerdo con información oficial y comentarios de analistas. Sin embargo, se mantiene la pérdida del poder de compra, ocasionada por el repunte inflacionario de 2017, causado principalmente por la liberalización del precio de los combustibles. P.C. inflación, salarios, poder adquisitivo Se cierra "la oportunidad" para mantener crecimiento, advierte FMI Afp Nusa Dua. El FMI advirtió este sábado que la "ventana de oportunidad" para mantener el crecimiento global se está cerrando, debido a disputas comerciales y a la crisis en los países emergentes, e incitó a no empeorar las cosas con devaluaciones artificiales. Los miembros del Comité Monetario y Financiero Internacional (CMFI), la instancia política del Fondo Monetario Internacional, publicaron sus recomendaciones en un comunicado de clausura de la reunión anual del FMI y del Banco Mundial en Bali, al término de una semana de desplome de los mercados financieros. "Con una ventana de oportunidades que se cierra, vamos a promover de manera urgente las políticas y las reformas" necesarias para el crecimiento y la prevención de riesgos, indicaron en el comunicado. El crecimiento mundial "debería ser estable a corto plazo y moderado a partir de ahí. Sin embargo, la recuperación es cada vez más desigual y algunos riesgos ya identificados se confirmaron parcialmente", señala el texto. P.C. FMI, Banco Mundial, guerra comercial, crecimiento económico, crisis, economía mundial Aumenta 60% crédito de gobierno a sector agrícola y ganadero Redacción Ciudad de México. La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) informó que el crédito al sector suma 1.6 billones de pesos, 60 por ciento más que en la administración anterior. En un comunicado expuso que "la nueva visión en las políticas públicas" dirigidas al campo mexicano logró que en 2017 la productividad laboral en el sector primario fuera de 12.8 por ciento, superior a la observada en 2012, "lo que significa más producción y mejores ingresos para los productores"; P.C. Sagarpa, agricultura, ganadería, créditos, campo El País La avanzada china en Centroamérica que incomoda a Washington ÁLVARO MURILLO Algo más de una década después de ganar su primer aliado diplomático en Centroamérica, Pekín celebra la formación de un bloque de países que han dejado atrás sus relaciones con Taiwán y abren al gigante asiático las puertas de una región con escasa relevancia económica en la escena internacional, pero de alto valor geopolítico. Contactos y cooperación oficial, negocios al alza, proyectos culturales e intercambios académicos reflejan la mayor presencia china en el centro del continente. Y esto no gusta ni a Washington, hasta ahora potencia hegemónica, ni a la desplazada Taipéi. P.C. China, economía mundial Diez años después de la crisis, ¿se acerca otra? LUIS DONCEL En los laberínticos pasillos del Centro Internacional de Convenciones de Bali, las camisas batik son omnipresentes. Desde los empleados locales que regalan saludos con las manos juntas en vertical hasta los mandamases del Fondo Monetario Internacional (FMI) quieren mostrar con estas coloridas telas lo mejor de la cultura indonesia. La organización incluso sugería a los periodistas que vistieran blazers o camisas teñidas con esta técnica centenaria. Pero los representantes del FMI no se han reunido en esta isla al sur del mar de Java para hablar de moda, sino para analizar algo tan abstracto y difícil de concretar como el futuro del mundo. P.C. FMI, crisis económica, economía mundial, proteccionismo ¿Cómo ha conseguido Estados Unidos el pleno empleo con Trump? PABLO GUIMÓN Parece una farmacia cualquiera de la cadena CVS, una de las más populares de Estados Unidos. Las estanterías están repletas de productos para la salud y medicamentos, las cajas registradoras están informatizadas, y las recetas médicas se clasifican de forma habitual. Pero si el cliente abre un bote de píldoras comprobará que, en su interior, hay caramelos Skittles en lugar de medicamentos. Es una "farmacia de pega", puesta en marcha por Goodwill en Baltimore, una ciudad del este de Estados Unidos situada a una hora en coche de Washington. Esta empresa de colocación y formación de poblaciones desfavorecidas ha montado este establecimiento

para adiestrar a trabajadores que se incorporen a las cerca de 10.000 farmacias que CVS tiene por todo el país. "La empresa está creciendo mucho y necesita más trabajadores cualificados de los que están disponibles ahora mismo en el mercado", explica Sam Abney, responsable del proyecto. "Nosotros buscamos a esos trabajadores y les ofrecemos una entrada en el mercado laboral saltándose los primeros pasos y cobrando directamente el doble del salario mínimo", añade. P.C. Estados Unidos, empleo